



練馬東小だより

平成28年10月31日

第7号

校長 渡邊 万里子

【教育目標】

共に生きる子ども

・やさしく

・かしこく

・たくましく

子供の可能性を信じる

副校長 山崎 高志

子供は、学校生活で楽しいことだけではなく、ちょっとした不都合や困難に直面することがあります。このとき、親として皆さんはどういう態度をとるのでしょうか。以前より増えたのは、子供より親ばかりが深刻に問題を捉えるという状況です。もちろん、当然の親心とも言えます。ただ、子供はさほど困っていないのに、親がそれ以上に右往左往すると「やっぱり大変なことかな」と子供の心配を増幅させてしまいます。「学校でこんなことがあった・・・」「それは大変」という過反応は、子供にとって決して良いとは言えません。学校は、色々な問題の集合体とも言えます。それと同時にその問題に立ち向かう練習の場でもあります。ここでは、失敗や挫折から再び立ち上がる経験をすることができます。しかし、親の過反応がその機会を奪ってしまいます。

精神は筋力や脳と同じで鍛えなければどんどんひ弱になり、逆に鍛えれば鍛えるほど人生の困難に耐える力を持つようになります。今、カットとなって人を殺したり、たった一度の挫折で自殺したりする若者もいることを考えると、ひ弱なメンタルは人生に取り返しのつかない悲劇をもたらすのではないかと思えてきます。

では、そうならないための家庭の役割は何でしょうか。それは、「子供を信じる」ことです。ただ、これは子供の言うことを信じるということではありません。「子供には可能性がある」ということを信じるのです。人生に必ずと言っていいほど、失敗や挫折は訪れるものです。その時、親はやせ我慢してでも「あなたは大丈夫」といつも言ってあげれば良いのです。この言葉が子供に自信や勇気を与えます。

「うちの子にも可能性があるのかしら？」と思っている親御さんに大阪教育大学秋葉英則教授の言葉を紹介します。「子供は親の思う通りには絶対育たないんです。だからこそ子供は可能性をもっているんです。」

☆ 第四地区祭(春日町祭り) ☆

毎年秋に春日町祭りが行われます。今年は23日(日)に本校にて行われました。校庭では春日町囃子連による獅子舞神楽や遊びのコーナー、ミニ運動会。体育館では、音楽祭が行われ、練馬東中学校吹奏楽部や練馬中学校吹奏楽部、練馬小合唱団の他に、本校音楽クラブ、PTAコーラス部が参加してお祭りを盛り上げました。



○ なかよし学級について ○

なかよし学級では1年生と6年生、2年生と4年生、3年生と5年生がペアを組み、下級生の児童が、ペアになったお兄さんお姉さんからリードしてもらいながら活動しています。活動内容は、年度始めの自己紹介から始まり、読み聞かせ、遊び、行事ごとの手紙の交換、給食や掃除時間の交流などです。互いに関わり合いながら、上級生は自然に下級生を思いやる行動ができていたり、下級生は上級生の姿を見習ったり、という関係ができあがっています。年間11回の活動の中にもたくさんの成長を見ることが出来る貴重な時間です。

□ 読書の取り組み(ビブリオバトル) □

本校では、ミニ・ビブリオバトルに挑戦しています。ミニ・ビブリオバトルとは、お気に入りの本を紹介し合うゲームです。一人3分で本を紹介し合います。そして、「どの本が一番読みたくなったか。」を基準として投票を行い、最多票を集めた本が「チャンプ本」となります。友達同士でお気に入りの本を紹介し合うことで、いろいろな本に親しみ、楽しい本の世界に出会う良い機会となっています。

【11月の行事予定】

○数字は、学年を表します。

- 1日(火) 読書週間(～12日まで)
リサイクルセンター見学2-1
- 2日(水) 介助体験④
- 3日(木) 文化の日
なわとび記録会(練馬東小)
- 4日(金) 合同運動会⑤(旭丘小)
- 7日(月) 全校朝会、安全指導
- 8日(火) 避難訓練(起震車体験)
保護者会⑥

- 9日(水) ねりまおはなしの会①③⑥⑦
- 10日(木) 体育朝会
就学時健康診断⑤
- 12日(土) 土曜授業、紙すき体験②
- 13日(日) 総合防災訓練
- 14日(月) 全校朝会
- 15日(火) クリーン運動
委員会活動
- 17日(木) 児童集会、午前授業
- 18日(金) 午前授業

- 21日(月) 全校朝会、クリーン運動
- 22日(火) なかよし学級(給食、掃除)
- 23日(水) 勤労感謝の日
- 24日(木) 音楽朝会、クリーン運動
- 25日(金) クリーン運動
- 28日(月) 全校朝会、5時間授業①～⑤
(研究授業準備のため)
- 29日(火) なかよし学級(給食、掃除)
5時間授業
- 30日(水) 午前授業

《岩井宿泊学習へ行ってきました！》

すずしろ学級担任

すずしろ学級は10月24日（月）～26日（水）に、2泊3日で岩井宿泊学習に行ってきました。1日目は砂山でサンドスキーを行いました。夜には4校合同レクリエーションを行いました。2日目は、野鳥の森でハイキングを行いました。高学年と下学年のペアで頑張っけて登りました。3日目は鴨川シーワールドに行きました。それぞれの班で事前に見学順を考え、園内を回りました。動物の動きや特徴などをよく観察していました。

宿泊学習を通して低学年の児童は「自分のことは自分でやる。」高学年の児童は「下学年のことを考えて行動する。」を目標に頑張りました。前回の軽井沢宿泊学習に比べ、たくさんの成長が見られた宿泊学習でした。



初めての〇〇 ～1・2年生に聞きました～



《1年生 遠足》

《2年生 ハッピーエンジョイ集会》

ぼくは、光が丘公園に遠足に行きました。初めての遠足だったのでドキドキしました。班で暗号ゲームをしたり、おにごっこをしたりしました。お弁当がとてもおいしかったです。また、みんなでいきたいなと思いました。（1組 男子）

ぼくは巨大パチンコのお店をやりました。たくさんの方が来てくれてとても楽しかったです。パチンコにならんでくれた人たちは、最初「楽しそう。」と言ってきていました。パチンコをやっている人の顔は、とてもきらきらしていてうれしかったです。（1組 男子）

1、2年生と遠足に行きました。光が丘公園で遊びました。光が丘公園はとても広かったです。お昼にお弁当を食べました。帰りは電車に乗りました。いつも乗る電車だけど、みんながいて楽しかったです。（2組 女子）

わたしは、ハッピードミノで上手にお店ができました。いっぱいお客さんも先生も来てくれました。わたしは積み木のコースの係をやりました。お客さんも楽しんでくれました。みんなで協力して楽しいお店ができました。次の3年生でも楽しいお店をやりたいです。（2組 女子）

遠足に行きました。歩くことが楽しかったです。なぜなら、1年生と2年生で、一緒に歩いたからです。すごく楽しく歩くことができ、いい気持ちになりました。2年生とも仲良くなりました。（3組 男子）



～光が丘 遠足～
ゲームやクイズ
をして楽しそう
でした。

～ハッピーエンジョイ集会～
どのクラスも皆
が楽しめるお店を
考えていました。

